

## Caña Dulce está por finalizar obras

Pág.17



### Universidad

Lina Uribe, de regreso a rectoría de Unicomfacauca

Pág.13



### Crédito

Nueva APP y sucursal virtual para afiliados

Pág.18



### Servicios

Nuevos programas para el sur del Cauca

Pág.19

**Publicación de la Caja de  
Compensación Familiar del Cauca**

**Presidente Consejo Directivo  
Carlos Mazabuel**

**Director Administrativo  
Juan Cristóbal Velasco Cajiao**

**Comité Editorial**

**José Dainer García  
Jefe Departamento Administrativo y  
Financiero**

**Óscar H. Paredes  
Jefe Departamento Planeación y  
Desarrollo**

**Marisol Velasco Chagüendo  
Jefe Departamento Desarrollo  
Institucional**

**James R. Vidal Rivera  
Jefe Departamento Servicios  
Sociales**

**Ana María Ángel  
Jefe Departamento Jurídico**

**Carlos Andrés Ríos Cajiao  
Jefe Departamento Vivienda y  
Obras**

**Carlos Manuel Ochoa Vidal  
Jefe Departamento Norte del Cauca**

**Lina Uribe Correa  
Rectora Corporación Universitaria  
Comfacauca**

**Stefania Velasco Romero  
Jefe de Relaciones Corporativa**

**José Fernando Ramírez Cano  
Jefe de Comunicaciones y  
Relaciones Públicas**

**Editora  
Sociedad de Información  
del Cauca S.A.**

**Diseño y Diagramación  
Diego Fdo. Garzón  
Tel. 3103769202**

**Sedes Comfacauca**

**Popayán  
Calle 2 N # 6A-54**

**Santander de Quilichao  
Calle 5 # 9-79 PBX (0628) 292183**

**Puerto Tejada:  
Carrera 20 # 16-25  
PBX (0628) 282189**

**El Bordo  
Cra 7 No. 4-33 Calle Principal  
Tel. (0628) 262111**

## El conocimiento como motor de cambios sociales

**E**n Comfacauca creemos que la educación y el conocimiento son motores de cambio social, de crecimiento económico y organizativo para las comunidades y las empresas.

Nuestra filosofía de trabajo está enfocada en ofrecer servicios a personas y empresas afiliadas, que les permitan mejorar sus habilidades, adquirir nuevos conocimientos y estar alineadas a las tendencias de los mercados. De allí, que hagamos esfuerzos por tener los servicios educativos más atractivos y completos del departamento.

Para esta tarea contamos con un catálogo de servicios amplio y diverso que trata de tocar todos los escalafones sociales, hablamos aquí, desde servicios públicos bibliotecarios, hasta educación de posgrado.

En esta edición de nuestra revista institucional, usted podrá leer sobre algunos de los programas con los cuales le apostamos a la educación de la comunidad, como el recién puesto en funcionamiento catálogo digital de las bibliotecas y la Plataforma Make – make (biblioteca digital infantil); el proyecto lectores de textos y contextos del programa Jornada Escolar Complementaria y su concurso departamental Pluma Mágica, que cumple 11 años y sobre el regreso de Lina Uribe Correa, a la rectoría de Unicomfacauca, contando cuáles son sus objetivos para los próximos años.

Durante años, hemos concentrado esfuerzos en la creación y puesta en operación de programas y sistemas educativos que toquen al mayor número de personas en el departamento; esos esfuerzos, poco a poco, se ven recompensados en los rostros de cientos de jóvenes que se convierten en profesionales o que deciden iniciar sus propias empresas. Respuestas que nos hacen decir, ¡lo conseguimos! Y nos motiva a continuar esta senda que le apuesta a un mañana más brillante.

**Juan Cristóbal Velasco Cajiao**  
Director Administrativo Comfacauca

# Make – Make, plataforma con variedad de géneros

En la Biblioteca Digital de Comfacauca, niños y jóvenes descubrirán el mundo

## Visión Comfacauca

En Comfacauca se promueve la lectura como un pilar esencial para el desarrollo integral de los niños y el bienestar de los adultos. Por ello, la Caja presenta a los afiliados, sus familias y la comunidad en general, la Biblioteca Digital.

A través de este servicio, los usuarios tendrán acceso a Make-Make, una plataforma digital que cuenta con una selección cuidadosa de libros que fomentan la lectura crítica y de calidad en niños y jóvenes. El catálogo ofrece una amplia variedad de géneros y formatos para desarrollar competencias de lectura textual y visual.

Este servicio está disponible para cualquier persona, no es necesario estar afiliado a Comfacauca para disfrutarlo. La biblioteca digital de Comfacauca, también permitirá a los usuarios conocer el catálogo físico con el que cuenta el servicio y reservarlo para su lectura en sala, incluso hacer préstamos interbibliotecarios si el contenido deseado se encuentra en una biblioteca distinta. (Comfacauca cuenta con bibliotecas en Popayán, Santander de Quilichao, El Bordo y Puerto Tejada)

Es importante tener en cuenta que los libros digitales infantiles están siempre disponibles para ser leídos en línea y no requieren préstamo.

## BOOKS ONLINE



**Este servicio  
está disponible  
para cualquier  
persona**

Si al intentar acceder, la sala está llena, pueden intentarlo de nuevo unos minutos después para disfrutar de la experiencia de lectura.

Para explorar todas las opciones que ofrece la colección, se visita el catálogo virtual en el portal web:

<https://www.comfacauca.com/servicio/bibliotecas/#menu-servicio-3>. Desde allí, podrán seleccionar la edad, el género, el tipo de libro y las colecciones que más les interesen.

Es increíble explorar la sección de libros interactivos, cargados de sonido y movimiento para una experiencia aún más enriquecedora, en especial para los niños. 🎧

# Jornada Escolar Complementaria llega a 196 instituciones educativas del Cauca

## Visión Comfacauca

Con el programa Jornada Escolar Complementaria (JEC), Comfacauca está llegando en este 2024 a 37 municipios del departamento, incluyendo a Jambaló que se acaba de integrar. En total son 196 instituciones educativas las atendidas y a través de las que se proyecta una cobertura de 16000 niños y adolescentes.

La JEC contribuye a la buena utilización del tiempo libre en la población infantil, juvenil y adulta, a través de la formulación, ejecución, evaluación y sistematización de proyectos que aportan al adecuado desarrollo integral, físico, cognitivo, social y emocional por intermedio de la formación en las modalidades Artística y Cultural (danza y música), Recreación y Formación Deportiva (Deport-paz), Medio Ambiente (Ecogestores, Educación Vial, Gestores de Habilidades Ciudadanas, Convivencia y Paz un Reto Incluyente); Lectura, Escritura y Oralidad, Ciencia, Tecnología y Emprendimiento (Emprendedores de Cultura y Paz)-, enseñanzas que les permite generar procesos de reconocimiento, reflexión, construcción, participación y formación ciudadana desde su entorno familiar, escolar y social con prácticas reales y constructivas.

Lecciones que, además, les dan a los participantes herramientas pedagógicas para aprender a trabajar en equipo, escuchar a los demás y aprovechar las habilidades propias y las de los otros para fortalecerse, incorporándolas a sus prácticas diarias para enfrentar y resolver sus diferencias de manera creativa, mientras a su vez, aplican y promueven mensajes de respeto, tolerancia, solidaridad y participación ciudadana en los procesos democráticos. 🌟



## Con su 'Pluma Mágica' niños del Cauca llevan 11 años contando historias

En la edición 2024 se incluye nueva categoría

### Visión Comfacaucá

“Un viaje al futuro” fue el cuento ganador de la primera edición del concurso Departamental Pluma Mágica, en el 2014, escrito por una niña de 10 años que cursaba grado 5° en la Institución educativa Santa Catalina Laboure, sede Niña María, del municipio de Bolívar, al sur del Cauca. Esa pequeña, que dejó ver en su relato la curiosidad por los libros y el futuro, es María Julieta Rodríguez, hoy de 21 años, estudia bacteriología en la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca, en Bogotá.



Niños asistentes a premiación Pluma Mágica

María Julieta recuerda que se sintió muy feliz de haber sido escogida como la ganadora de un concurso a nivel departamental, en el que muchos niños demuestran su creatividad y su imaginación.

“Como buena estudiante, me di cuenta de que la lectura y la escritura eran importantes para adquirir conocimientos y eso me ha ayudado en mi rendimiento académico”, indicó.



Ganadores del concurso Pluma Mágica, edición décima, 2023. Al fondo la Orquesta Sinfónica de Comfacaucá.

**“Mi mensaje a los niños y niñas de hoy, es a leer libros de distintos géneros, porque la lectura es conocimiento, al escribir se cultiva la imaginación, la creatividad y se expresan sentimientos y emociones que forman seres humanos más sensibles y felices”.**

Este concurso anual, auspiciado por el proyecto de Lectores de Textos y Contextos del programa de Jornada Escolar Complementaria de Comfacauca (JEC), durante once años ha incentivado a niños y adolescentes de diferentes instituciones educativas del Cauca, a disfrutar de la lectura, la escritura y la oralidad, actividades divertidas que desarrollan la capacidad crítica, tan importante en todos los quehaceres de la vida.

Pluma Mágica visibiliza y hace emerger las habilidades literarias de los niños, los lleva por el mundo de la imaginación a pintar con palabras su entorno, sus vivencias, sus anhelos y sueños, de ahí la acogida que ha tenido durante todos estos años, en los que muchos ganadores de las primeras versiones han accedido a carreras universitarias, como María Julieta Rodríguez.

Este concurso tiene dos categorías: la infantil, destinada a alumnos de 3° y 4° de primaria, y la juvenil, abierta a estudiantes de 5° de primaria a 6° de bachillerato. En su desarrollo literario, los chicos han sido guiados por los instructores del proyecto.

Es de destacar que desde el año 2021 en el marco de Popayán Ciudad Libro, que reúne a grandes escritores, artistas y librerías, Comfacauca, a través del programa Jornada Escolar Complementaria (JEC), entró en la programación de este evento, en ese primer año participó de la realización del seminario Taller **“Estrategias para la resignificación de la lectura y la escritura”**.



María Julieta Rodríguez, fue la primera ganadora del concurso departamental Pluma Mágica, hoy tiene 21 años y cursa bacteriología.

En el 2023, décimo aniversario, se presentaron 502 trabajos, labor difícil para los jurados, lo que significa el interés de los pequeños escritores por dedicar parte de su tiempo a leer, interpretar contenidos y comprender el mensaje. Los ganadores de la categoría Infantil, fueron Eilyn Charick Inchima Buesaco de la I.E. Carlos Mario Simmonds, con el primer puesto, y Dannia Jorlady Chagüendo de la I.E. Santa Rosa, sede Jiisa Yat, con el segundo lugar. En la categoría Juvenil se impusieron José Manuel Vidal Jiménez de la I.E. Antonio García Paredes, y Judy Dayana Tunubalá Benavidez de la I.E. Efraín Orozco, con el primero y segundo puestos, respectivamente.

En la undécima edición de Pluma Mágica 2024, se incluye una tercera categoría para estudiantes de 7° a 9° de bachillerato. La ceremonia de premiación está programada para septiembre.

Con once años de historia, Pluma Mágica continúa siendo un faro de inspiración y un testimonio del poder transformador de la escritura creativa en la vida de los jóvenes. 🌟

# Más de 130 empleadores concurrieron a la reunión

Con un Brunch empresarial la Caja socializó programas y servicios 2024

### Visión Comfacauca

**E**n un Brunch Empresarial, que tuvo nutrida asistencia, Comfacauca presentó el plan de bienestar, los programas y servicios subsidiados que la Caja proyecta para este año 2024, con el propósito de impactar de manera positiva en los planes de negocios de las empresas y entidades participantes, así como en la calidad de vida de cada uno de sus colaboradores.



Los programas y servicios que ofrece la Caja en este 2024, fueron socializados a los empresarios.

Este encuentro, que tuvo lugar en la Villa Olímpica, también se orientó al fortalecimiento del tejido empresarial y a promover el bienestar laboral, que son fundamentales en el desarrollo económico y social del Cauca y del país.

Los empresarios asistentes al Brunch, conocieron en detalle el variado portafolio de servicios que ofrece Comfacauca a sus organizaciones, que tienen como prioridad el bienestar laboral y empresarial, mediante programas de salud- IPS, educación, deporte, recreación, vivienda, crédito social, servicios complementarios, subsidio monetario, biblioteca virtual, universidad, Agencia de Empleo, bibliotecas, capacitación en diversos campos, entre otros.

Igualmente, a los empleadores, más de un centenar, funcionarios de la Caja les presentaron la información sobre gestión, inversiones, así como los avances de las principales obras de infraestructura, entre ellas el megaproyecto del centro recreativo Caña Dulce, que se construye en Santander de Quilichao y la nueva sede Administrativa en Popayán, que se adelantan en beneficio de la comunidad afiliada y de la región en general. 🌀



El Brunch con los empresarios caucanos se efectuó en la Villa Olímpica Comfacauca.

# “Samuel transformó mi vida”, dice Mujer Cauca Comfacauca

## La labor de las madres impulsó la Ley del Cuidador

### Visión Comfacauca

**H**ace seis años, en el 2018, cuando Leidy Vannesa Molina recibió el diagnóstico de su hijo Samuel Mera, de dos años de edad, la neuropediatra, que lo vio con el uniforme de la guardería, le dijo, para qué lo lleva a estudiar, a él no le gusta, le incomodan los otros niños y difícilmente hablará.

“Esa tétrica información fue como un baldado de agua fría, pero ese diagnóstico no fue mi pronóstico”, dice esta madre, que no solo ha luchado por su hijo, sino por otros niños, tanto autistas, como con otras condiciones, a través de la fundación Samuel Mera (Fusmer) que creó hace seis años y que hoy está ubicada en el barrio La Esmeralda de Popayán.

Su labor social, que ha trascendido al ámbito nacional, por ser una de las promotoras de la Ley del Cuidador, le valió la postulación a Mujer Cauca Comfacauca, concurso del que resultó ganadora y representante por el departamento al 35 premio Cafam a la Mujer.

La historia de esta líder es inspiradora, no solo para madres y familiares de personas en condición de discapacidad, sino para autoridades y sociedad en general, razón para destacarla en esta edición de la revista Visión Comfacauca.

### V.C. ¿Cuál es el origen de la fundación Samuel Mera?

- **L.V.M.** Nació de una necesidad familiar, de una tarea de catarsis. Cuando me dieron el diagnóstico de Samuel, que fue un niño anhelado, me dijeron es autista, discapacidad que la iba a tener siempre. Investigué y vi lo difícil que es el autismo, por lo que emocionalmente llegué a un punto de quiebre, como nos pasa a todos los cuidadores en el primer momento.

### V.C. ¿Cuál fue su actitud?

- **L.V.M.** No tuve una buena disposición para aceptar esa discapacidad. Entré en depresión, pero tuvimos acompañamiento profesional. La psicóloga me dejó unas tareas para sanar y que no tuviera por siempre ese dolor en el corazón. Inicé con una plataforma di-



La Fundación Samuel Mera (Fusmer), que atiende a personas con diferentes discapacidades, se creó hace seis años, está ubicada en el barrio La Esmeralda de Popayán.

gital que llamé “autismo verdadero y maravilloso”, en la que contaba qué era lo bueno del autismo, lo que encontraba positivo lo publicaba. En otra tarea tenía que buscar algo que me generara más energía, porque entregué mi vida al cuidado de Samuel, mi único objetivo era ayudarlo en su proceso y entender qué era lo que estaba pasando y empecé a escribir “pensamientos azules” y a plasmar lo que pensaba una mamá de un niño con autismo. Vino el tercer escalón: “necesito reunirme con mamás que estén pasando por lo mismo. Como soy educadora especial en lo artístico, pensé en una academia de artes. Abrimos un lugar en el 2019, recibimos autistas, pero si hablaba de inclusión llegarían niños con otros diagnósticos, y así fue, pequeños con síndrome de Down, con TDH y TDAH. Inicié sola esta labor y cumplía todos los roles. Ahora somos un equipo.

## ¿Qué la fortaleció?

- **L.V.M.** Soy una mujer de fe. Dios, por medio de Samuel transformó mi vida y me di cuenta de que mi hijo era un instrumento. Tenía una vida organizada, pero faltaba algo, había un vacío y necesitaba un propósito, y no me han faltado los ángeles. Inicié la fundación con un crédito bancario, apoyada por una amiga cuidadora. Les cobrábamos a las familias que tuvieran poder adquisitivo, y por cada niño que pagaba, recibíamos otro que no tenía recursos, así hemos podido sostener la Fundación. Con el Consejo Departamental de Discapacidad, al que pertenezco, la Fundación tuvo el año pasado un convenio. También con la Secretaría de Cultura, Turismo y de Deportes de Popayán, que nos ha fortalecido con profesionales. No ha sido fácil, pero Dios lo ha hecho menos difícil.

## ¿Cómo han sorteado esta situación usted y su esposo?

- **L.V.M.** Es bonito hablar de mi esposo, John Eduard Mera, ingeniero industrial. Tenemos un hogar conformado hace 25 años, muy funcional, con dos hijos, Santiago, de 23 años y Samuel de 8 años. La primera que aceptó la realidad de Samuel, fui yo, pero lo hice desde el miedo. Mi esposo me repetía que Samuel no tenía nada, que era un niño sano, que estaba mal diagnosticado. Lo de él fue una negación, igual que los abuelitos. Cuando me vieron empoderada desde el dolor, aterrizaron en mi realidad y el apoyo ha sido constante y permanente. Mi esposo jamás le ha dicho no a mis sueños ni a mis propósitos.



Leidy Vannesa Molina, con su hijo Samuel Mera.

## ¿Cómo ha sido el transcurrir de Samuel de los 2 años, a ahora que tiene 8?

- **L.V.M.** Inicialmente, el autismo nos quitó muchas opciones con Samuel; fue no verbal muchos años, no controlaba esfínteres, hasta los seis años usó pañal, hoy ha cambiado mucho su condición. En medio de esa lucha pasó algo muy bonito, nos enfrentamos al sistema de salud, no lo digo de forma negativa, lo hice con preguntas, me senté con la directora médica de mi EPS y le dije: explíqueme porque no sé y quiero que usted me enseñe, qué voy a hacer con un hijo con autismo. Digamos que me ‘enfrenté’ desde el amor. Mi hijo fue el primer paciente de Sanitas con un tratamiento para niños con autismo. Samuel tiene formuladas ocho horas diarias Aba (conjunto de actividades tendientes a revertir el aislamiento incapacitante y lograr la sanación), tres terapias semanales de fonoaudiología, tres de fisioterapia, tres de TEO desde el neurodesarrollo, hidroterapia. Cada 8 o 10 meses lo atienden especialistas en Cali, sobre todo en neuropediatría. Samuel les abrió la puerta a muchos más niños.

>>

## V.C. ¿Es verdad que Samuel habla inglés, a pesar de que no pronuncie bien el español?

- **L.V.M.** Sí. Es increíble que un niño autista, de ocho años, con edad mental inferior a un pequeño de tres o cuatro años, haya aprendido inglés y tenga otros dos idiomas en proceso de aprendizaje, sin que nadie le enseñe. A sus cuatro años, Samuel habló, no dijo ni papá ni mamá como los demás niños, sino “tengo hambre”. Y, curiosa e inexplicablemente, lo hizo mejor en inglés, entonces nos dimos cuenta de su potencial.

## V.C. ¿Cómo se logró la Ley del Cuidador?

- **L.V.M.** Con una líder del departamento de Bolívar, que me contactó, y otras cuatro personas, comenzamos a trabajar un proyecto de Ley del Cuidador de personas con discapacidad, recogiendo firmas a nivel nacional, recorrí casi todo el Cauca, pero no logramos el umbral. Pensamos en otra alternativa, entonces se creó la Federación Nacional del Cuidado, a fin de presentar un proyecto de Ley. Buscamos apoyo en el Senado y la congresista Ángela Sánchez nos escuchó, le enviamos la información y en el año 2020 se inició el estudio con su Unidad de Trabajo Legislativo (UTL). El proyecto de Ley pasó los debates correspondientes y fue aprobado. El 28 de junio de 2023 la norma fue sancionada por el presidente de la República. La iniciativa busca promover la formación, el acceso laboral, el emprendimiento y la generación de ingresos de los cuidadores de personas con discapacidad. Quedó establecido que el 24 de julio (24-7) de cada año se celebre el día del cuidador de personas con discapacidad.



Leidy Vannesa Molina, Mujer Cauca Comfacauca.

## V.C. ¿Qué efectos ha tenido esta Ley?

- **L.V.M.** Estamos en el proceso de socializar la Ley, hemos buscado espacios por medio de la gestora social de Popayán y de la Gobernación del Cauca. Adicional

a la Ley del Cuidado, nació Fica, Federación Internacional del Cuidado, que busca adoptar políticas públicas de países como España, Argentina, Chile, entre otros. Estamos invitados en mayo próximo a Costa Rica por la Corte Interamericana de Derechos Humanos, a hablar del derecho internacional del Cuidado. Eso lo logramos a través de nuestra necesidad. Es increíble lo que un hijo con discapacidad ha logrado hacer en nosotros, pues es una transformación personal, familiar, social, colectiva, nacional e internacional.

## V.C. ¿Cuántos niños atiende la Fundación?

- **L.V.M.** Son seis grupos y cada uno es de 22 niños, se organizan por días, debido a falta de espacio, necesitamos una casa más grande. La Fundación tiene una parcela en Cajete, la organización la está pagando con la ayuda de los padres de familia, la idea es construir la casa en ese sitio, porque ellos piden un espacio campestre.

## V.C. ¿Qué ha significado para usted ser Mujer Cauca Comfacauca?

- **L.V.M.** Es un antes y un después, quiero a mi Caja de Compensación, siempre he estado vinculada a Comfacauca. Samuel ha sido beneficiario desde los 2 años de edad, asiste a vacaciones recreativas, está en natación, siempre hemos tenido a la Caja en nuestra vida. Cuando salió la convocatoria a Mujer Cauca Comfacauca para representar al Departamento en el premio Mujer Cafam, una de las cuidadoras me dijo que me postulaba y acepté. No la vi fácil, porque hay mujeres que llevan 20 años en liderazgo, yo llevo seis. En la ceremonia efectuada, cuando me mencionaron, fue una sorpresa, miré a mi esposo, él lloraba, igual que mi postulante. Mujer Cauca Comfacauca-Cafam la comparo con esa cosecha que empieza, después de ver tierras áridas. Con este premio nos volvió a brillar la esperanza, se prendió una luz en medio de mucha dificultad, porque no ha sido fácil. ⚙️

# Juntanza Étnica impulsa oportunidades laborales en el norte del Cauca

## Proyecto orientado a población afro e indígena

### Visión Comfacauca

La Caja en alianza con ACDI/VOCA, operador de recursos de la Usaid de Estados Unidos, opera el programa Juntanza Étnica en Santander de Quilichao, con el propósito de promover y facilitar el acceso al empleo a población afro e indígena.

Juntanza, unión de voluntades en aspectos sociales e institucionales, es un programa para dos comunidades históricamente asentadas en el norte del Cauca, la indígena y la afro, que se juntan a través de un proceso de Agencia de Empleo de Comfacauca para articular con el sector empresarial, teniendo en cuenta la cosmovisión, cosmogonía y manejo de estas comunidades.

El proyecto que ejecuta Comfacauca, por medio de la Agencia de Empleo, inició el 15 de enero de 2024 con duración de ocho meses y acompañamiento de profesionales que están guiando, orientando y facilitando la postulación de vacantes. Está enfocado a la intermediación laboral que abarca desde la difusión y registro, hasta la capacitación en competencias blandas y específicas.

En el marco de esta iniciativa se lleva a cabo la selección inicial de 72 personas, con la expectativa de vincular laboralmente a no menos de 50 para un período mínimo de tres meses. Los participantes reciben apoyo, que incluye auxilio de transporte durante los primeros dos meses por parte de los empresarios.

Según Héctor Leonardo Morales Rodríguez, coordinador del área de Cooperación Técnica, a través de la Agencia de Empleo las personas que quieren ha-



El programa Juntanza Étnica promueve y facilitar el acceso al empleo a población afro e indígena.

cer algún tipo de postulación o gestión para nuevos empleos, tienen acceso a tres componentes básicos, el primero es la reducción de brechas, el segundo es el proceso de construcción y formación y el tercero facilita la intermediación laboral en competencias blandas, favoreciendo de esta manera el cumplimiento de los requerimientos y necesidades del empresariado del norte del Cauca.

### Requisitos para postulantes

El Sistema de Información del Servicio de Empleo (Sisec), está abierto a toda la población con estudios de primaria, bachillerato básico, profesional o especialista, cualquier persona puede integrar la ruta de empleo para este programa, pero debe cumplir con mínimas condiciones, como estar en un rango de edad entre 18 y 45 años, residir en el norte del Cauca, especialmente en Santander de Quilichao o municipios aledaños, que se identifique como población afro o indígena, que tenga disposición y tiempo para participar en los talleres y actividades que se desarrollan cuando ingresa a la ruta de empleo y, por último, que se comprometa a cumplir el tiempo mínimo del contrato.

### Divulgación del programa

A través de los medios de comunicación y redes sociales de la Caja, se ha hecho la divulgación. Se tuvo una primera jornada en la que se desarrolló el proceso de inscripción de más de 300 personas, superando cerca de un 400% el tope de inscripción que se había previsto. Es así que se efectuó el acercamiento con el



Consejo Regional Indígena y con los cabildos del norte del Cauca para hacer la promoción dirigida a sus comunidades. Juntanza Étnica ha superado las expectativas y metas planteadas al inicio del proyecto, afirmó el coordinador del área de Cooperación Técnica de Comfacauca.

## Sostenimiento y apoyo

La Caja hace sostenimiento a todas las iniciativas que se apoyan desde cooperación, en la medida en que llega al territorio con los programas que ejecuta en las diferentes áreas. Están por ejemplo la Agencia de Empleo en las zonas sur, norte, centro, costa Pacífica; Jornada Escolar Complementaria (JEC), los procesos de emprendimiento y empresarización que se desarrollan a través de Capacitación, en especial, el fortalecimiento educativo que se complementa con Unicomfacauca. Todos estos programas se articulan a las iniciativas de emprendimientos que quedan en las regiones; por ejemplo, en el caso de Mujeres Rurales, Comfacauca, por medio de los mercados campesinos que efectúa, promueve los productos de las mujeres que participaron en el proyecto.



Jornada de inscripciones al programa Juntaza que superó lo previsto.

Igualmente, los emprendimientos se articulan con el sector y con el conglomerado empresarial del norte del Cauca, para que las incubadoras de empresas se vinculen a las industrias siendo proveedores de materias primas o se consoliden como negocios inclusivos, proveedores de las grandes factorías. Además, se hace un proceso de Juntanza comercial, de ruedas de negocios, giras comerciales para que los emprendimientos puedan ser sostenibles en el tiempo. 🌟



Juntanza, programa de connotación especial con comunidades afro e indígena, asentadas en el norte del Cauca.

# Lina Uribe, de regreso a rectoría de Unicomfacauca

Su meta es trabajar en búsqueda permanente de alta calidad educativa

## Visión Comfacauca

El 1 de julio de 2023 regresó a la rectoría de Unicomfacauca, Lina Uribe Correa, institución de la que no solo fue su primera rectora, sino que también participó de lleno en la creación del Instituto Tecnológico Comfacauca (ITC), génesis de la actual Institución Universitaria.

Esta comunicadora social-periodista de la Universidad Pontificia Bolivariana de Medellín (UPB), especialista en Comunicación y Cultura de Univalle, magister en Dirección Universitaria de la Universidad de Los Andes y doctora en Administración y Política Educativa de la Universidad del Estado de Nueva York, University at Albany, en el año 2013 fue nombrada vicerrectora académica de la Universidad Konrad Lorenz, en Bogotá, luego rectora de esa institución de educación superior por espacio de ocho años, de donde regresó a dirigir de nuevo Unicomfacauca.

En entrevista con Visión Comfacauca, la rectora Uribe Correa se refirió a la oferta académica de la Institución, como el nuevo programa de Ingeniería Civil y a la búsqueda permanente de la alta calidad, en la formación ética de los estudiantes, en el vínculo con el sector empresarial, entre otros objetivos.



Lina Uribe Correa, rectora Unicomfacauca.

## V.C. ¿Cómo ha sido regresar a Unicomfacauca, institución de la que fue su primera rectora?

- **Lina Uribe Correa.** Mi regreso ha estado marcado por una gran emoción; en primer lugar, por volver a mi tierra natal y, segundo, a una Institución de la que participé desde su creación. Retornar ha sido muy importante para mí como profesional, porque encuentro una institución que ha evolucionado, crecido con calidad, que se ha vinculado de manera contundente con el sector empresarial, a la que le puedo aportar nuevas ideas, conocimientos y experiencia traídas de otras instituciones.

## V.C. ¿Cuántos años como rectora, primero del ITC, y luego como Institución Universitaria?

- **L.U.C.** Estuve 12 años, del 2001 al 2013, fue un tiempo importante, la llegada de los primeros estudiantes, la apertura de los programas académicos, su crecimiento. Participé en 2001 en la etapa final de la presentación de la documentación al Ministerio de Educación para obtener la personería jurídica de la Institución. En el 2008 fue el cambio de carácter a Institución Universitaria, proceso que resultó exitoso.

>>

## V.C. ¿Qué ha sido lo más importante de las experiencias como rectora de dos instituciones universitarias?

- **L.U.C.** Trabajar siempre por la calidad de la educación superior y por la pertinencia de los programas académicos. De Unicomfacauca a la Universidad Konrad Lorenz llevé esa experiencia. Trabajamos de manera apasionada. En la Konrad logramos la reacreditación en dos ocasiones del programa de psicología (por 6 y 8 años), la acreditación de alta calidad de otros cuatro programas de pregrado y de la maestría en psicología del consumidor, al igual que la acreditación institucional. Los grupos de investigación alcanzaron las máximas categorías de Minciencias, las revistas científicas se ubicaron en las más altas posiciones en los sistemas de indexación internacional, eso fue muy importante para la universidad. Ese trabajo sistemático lo traje a Unicomfacauca. También tengo la experiencia del Ministerio de Educación, porque además de ser vicerrectora y luego rectora, durante seis años

hice parte de la Comisión Nacional Intersectorial de Aseguramiento de la Calidad de la Educación Superior del MEN, lo que me permitió enfocarme, precisamente, en el aseguramiento de la calidad de la educación superior, contribuyendo a generar conceptos sobre la calidad de programas académicos, registros calificados, renovaciones de registros calificados y creación de nuevas instituciones de educación superior.

## V.C. ¿Qué le está ofreciendo Unicomfacauca a la comunidad estudiantil en este periodo académico?

- **L.U.C.** El nuevo programa de Ingeniería Civil, que es una oferta muy relevante y pertinente, lo empezamos en este primer semestre de 2024 y estamos trabajando para formar profesionales que sean competentes, éticos, que puedan aportar desde esta área del conocimiento a la región y al país, lo proyectamos para que sea un programa



Unicomfacauca ofrece 11 pregrados, cuatro posgrados propios, cuatro especializaciones en convenio.

de alta calidad. Estamos haciendo los diseños de un inmueble para los laboratorios especializados de hidráulica, geotecnia y materiales de construcción; suelos y pavimentos; software especializado y simuladores, de manera que reciban desde el principio una formación práctica y experiencial.

## V.C. ¿Cuál es la visión de este nuevo programa?

- **L.U.C.** Queremos que este programa tenga énfasis en gestión de proyectos con habilidades administrativas y gerenciales de la ingeniería, un perfil que es necesario para los profesionales en este campo. En general, los ingenieros civiles son muy técnicos, les faltan áreas como gerencia, costos, presupuestos, manejo de obras grandes, energías renovables, medio ambiente y sostenibilidad, aspectos que tendrá el programa junto con las competencias técnicas en las diferentes áreas de la ingeniería civil.

## V.C. ¿Hacia dónde se enfoca su gestión rectoral para conservar los registros calificados y crecer en número de estudiantes?

- **L.U.C.** Mi propósito es trabajar con mucho rigor en los procesos, con enfoque en los impactos positivos que queremos generar y en obtener alta calidad en todas las dimensiones, no solo en la formación de los estudiantes; queremos crecer en todos los sentidos, en el vínculo con el sector empresarial, en nuestras consultorías científico tecnológicas para el sector empresarial, que podamos aportar como lo estamos haciendo de manera más contundente y como Nación para generar innovación en las empresas, mayor productividad, competitividad, ser un motor de desarrollo, eso quiero hacer. Deseo trabajar para desarrollar el potencial de los equipos de trabajo de Unicomfacaucá y mantenernos altamente motivados para aportar al desarrollo del Cauca y, al mismo tiempo, fortalecer la capacidad profesional.

## V.C. A diferencia de otras instituciones, Unicomfacaucá, desde su creación, ha hecho énfasis en conectar la academia con la industria y que

## sus estudiantes conozcan la región. ¿Cómo ha sido ese proceso?

- **L.U.C.** Así es. Por ser hijos de Comfacaucá, seguimos fácilmente su filosofía: aportar al desarrollo empresarial. Tener ese vínculo nos permite identificar con claridad cuáles son las necesidades de las empresas y ofrecer programas pertinentes a sus requerimientos. Nuestros estudiantes pueden aportar desde el comienzo de sus carreras a la solución de problemáticas empresariales, a partir de la investigación aplicada.

## V.C. Se dice que la universidad en general no sale a la comunidad. ¿Es verdad?

- **L.U.C.** De cierto modo, algunas universidades no responden con contundencia a la pertinencia social a la cual están llamadas. Es muy importante la presencia de la universidad en la comunidad, no solo en el sector empresarial, sino en el social. Las comunidades necesitan tener profesionales que aporten a la solución de las problemáticas de sus regiones y debemos formarlos para ello con la responsabilidad de su papel en la sociedad. En Unicomfacaucá tenemos estudiantes de distintos municipios del Cauca, de zonas apartadas y es muy grato poderles ofrecer educación de calidad, que les sirva para regresar a sus municipios, aportarles y ayudar a construir territorio.

## V.C. ¿cómo se complementa la visión de Comfacaucá, con la de Unicomfacaucá?

- **L.U.C.** Se complementan en dos sentidos. En primer término, la universidad de Comfacaucá tiene como esencia ser empresarial y responde a este sector con educación, investigación aplicada, con proyectos de cooperación en alianza con el sector productivo y empresarial del Cauca. En segunda dimensión, ser motor de desarrollo social y económico. La Caja está comprometida con estos postulados y Unicomfacaucá también, lograr que a través de alianzas público-privadas aportemos al desarrollo desde la transferencia de conocimiento.

>>

## V.C. ¿Cuántos estudiantes tiene actualmente Unicomfacauca?

- **L.U.C.** Tiene 3.500 estudiantes y vamos a seguir ampliando la oferta educativa con nuevos programas de pregrado y posgrado. Igualmente, aumentar la población estudiantil, no solo de jóvenes de 17 a 26 años que están en nuestro rango de pregrado y posgrado, sino a niños y a personas adultas; es decir, nuestro ecosistema de aprendizaje quiere impactar otro tipo de población que desea actualizarse profesionalmente o adquirir otro tipo de aprendizaje para la vida.

## V.C. ¿Cuántas carreras tiene hoy Unicomfacauca?

- **L.U.C.** Tenemos 11 pregrados, cuatro posgrados propios, cuatro especializaciones en convenio. Estamos tramitando con EAFIT en el Ministerio de Educación, tres maestrías en Administración, Proyectos y Gerencia de la Innovación y el Conocimiento, programas de vanguardia necesarios para

nuestra región, que estaremos ofreciendo una vez obtengamos el Registro Calificado del Ministerio de Educación Nacional.

## V.C. ¿Cómo le va a Unicomfacauca con los convenios con otras universidades?

- **L.U.C.** Muy bien. Ven a Popayán como una ciudad relevante para ellas desde la perspectiva de la regionalización de su oferta académica y llevar a personas interesadas en sus programas de formación avanzada, y a Unicomfacauca como un aliado serio que les garantiza alta calidad en la región.

## V.C. ¿Hay deserción estudiantil?

- **L.U.C.** No en Unicomfacauca; tenemos una tasa de deserción de un solo dígito desde 2023 y estamos cuatro puntos porcentuales por debajo del promedio nacional, en claro descenso desde 2018 hasta la pandemia que afectó en general la permanencia de los estudiantes en el sistema de educación superior colombiano y en el mundo.



Unicomfacauca trabaja para formar profesionales competentes, éticos, que le aporten a la región y al país.

# Caña Dulce, el complejo recreativo que está por finalizar obras

## Se construyó planta de potabilización de agua

### Visión Comfacaucá

Para el mes de abril de 2024 se tiene prevista la finalización de las obras del complejo acuático del Centro Recreativo Caña Dulce, en Santander de Quilichao. Luego se realizarán las pruebas de las atracciones, y se procederá a tramitar los permisos y certificaciones. Se estima que la apertura de este parque sea en el segundo semestre del presente año.

Actualmente se adelanta la construcción de cuartos técnicos con destino a los sistemas de recirculación de agua de piscinas y atracciones acuáticas, también de los equipos para las dos subestaciones eléctricas con las que contará este complejo. Se concluyeron las obras de zonas cubier-



Avanzan las obras de infraestructura del Complejo recreacional Caña Dulce, en Santander de Quilichao.

tas y están por terminar los trabajos de urbanismo, los jardines y la ornamentación.

La etapa dos de Caña Dulce corresponde a la zona deportiva y social, que se sigue ejecutando a buen ritmo; están listas la estructura y la cubierta del gran salón social. Las canchas de fútbol y la cancha múltiple, igualmente llevan avance importante.

Se destaca de esta propuesta de ingeniería, la construcción dentro del parque de una planta de potabilización de agua que le permitirá a Caña Dulce ser autosuficiente. La fuente del recurso hídrico es aprovechada de un pozo profundo, el cual cuenta con los permisos de la autoridad ambiental para ser utilizado. 🌱



Se estima que la apertura de este gran parque se hará en el segundo semestre del presente año.

# Operaciones financieras con seguridad y comodidad

Los afiliados ya pueden disponer de nueva App y sucursal virtual de Crédito Comfacauca

## Visión Comfacauca

Con el propósito de que los afiliados con créditos vigentes tengan una experiencia más segura, cómoda y práctica, desde este 2024 el servicio de Crédito de Comfacauca puso a su disposición la nueva sucursal virtual y aplicación móvil, sitios digitales desde los cuales pueden llevar un control y seguimiento de sus obligaciones.

La nueva APP y sucursal virtual de crédito Comfacauca, son herramientas diseñadas para traer comodidad y accesibilidad en la gestión de las operaciones financieras de nuestros afiliados.

## Características destacadas:

- Solicitud en línea simplificada: pueden radicar solicitudes de manera rápida y sencilla, sin necesidad de acercarse a las oficinas.
- Consulta de saldo: mantenga control sobre sus obligaciones financieras.
- Historial de movimientos: siga sus movimientos crediticios.
- Actualización de información: mantenga sus datos personales actualizados, es muy fácil

La aplicación les permite a nuestros usuarios modificar la información personal desde la comodidad del dispositivo móvil o a través de nuestra Sucursal Virtual.

Recuerde que, para acceder a créditos en Comfacauca, no necesita codeudor. Contamos, además, con tasas de interés altamente competitivas, desde 0.8% hasta 1.32% y plazos cómodos para los interesados.

Comfacauca brinda una experiencia financiera práctica y eficiente. Descargue la aplicación Comfacauca desde la App Store o Google Play, y descubra una nueva forma de manejar sus finanzas.

Encuentre más información y el paso a paso para registrarse en la App, a través del siguiente enlace:



**comfacauca**  
**Crédito**

Controla y haz seguimiento a tus créditos con nuestra Nueva APP

¡Te damos! Soluciones efectivas

App crédito Comfacauca disponibles en:

Available on the App Store | GET IT ON Google Play

323 566 3952  
(602) 823 1868 Ext. 272

www.comfacauca.com

Publicidad válida para usuarios de Crédito Comfacauca

VISION Super Subsidiario

## Nuevos programas para el sur del Cauca

Servicios innovadores y de acogida para afiliados ofrece Comfacauca en El Bordo

### Visión Comfacauca

La Unidad Descentralizada de Servicios Zona Sur de Comfacauca, a través del Centro de Servicio de Capacitación, está generando gran impacto en esa importante zona del departamento, mediante programas de capacitación y formación para el desarrollo humano. El servicio social se desarrolla a través de talleres en diversos campos.

Este Centro tiene a disposición de sus afiliados, además de capacitación, servicios de Biblioteca, Nidos de Paz, Agencia de Empleo Patía, Jornada Escolar Complementaria y educación.

### Sede El Bordo



Entre los programas educativos que ofrece la UDS de El Bordo, están: Técnicos Laborales por Competencias en Auxiliar Contable y financiero, Auxiliar Administrativo y Soporte en Sistemas e Informática, que tienen aprobación de la Secretaría de Educación Departamental y están certificados en Calidad Norma ISO 9001-2015 y NTC 5581 2011, lo que garantiza excelente formación a sus usuarios afiliados y no afiliados.

### Técnico Auxiliar Contable y Financiero.



### Emprendimiento

Adicionalmente, tiene amplio portafolio en cursos y talleres de formación informal en las áreas de belleza, confecciones, pintura, música y gastronomía, enfocados al emprendimiento y de esa manera contribuir a la generación de empleo y mejoramiento de la calidad de vida de los habitantes del sur del departamento.

### Bambuco Patiano

En cuanto al arte, siendo una región musical, los usuarios de Comfacauca disfrutaron de clases de bambuco patiano y en este 2024 se iniciará la enseñanza del ancestral violín patiano para promover y proteger las tradiciones.

>>



## Portafolio de capacitación

El programa Auxiliares en Educación para la Primera Infancia y los cursos en pedagogía, actualizaciones en modelos pedagógicos, también hacen parte del portafolio de capacitación, a fin de brindarles a los educadores de la región nuevas técnicas de enseñanza. Para contribuir al bienestar integral de los estudiantes, el Centro de Servicio de Capacitación programa de manera permanente actividades culturales y deportivas.

## Formación

La Caja llega a todos los rincones del departamento con el objetivo de satisfacer las necesidades de los afiliados. Es así que la sede de El Bordo tiene dispuesta formación presencial y virtual para los colaboradores de las empresas afiliadas de los municipios de Bolívar, San Lorenzo, Mercaderes, Florencia, Balboa y Sucre.

Son talleres orientados a los niños de la región con el objetivo de rescatar los saberes de los abuelos. El programa desarrolla actividades de pintura, música, confecciones, elaboración de accesorios para las niñas, manualidades en porcelana fría, orfebrería. Se inculca el cuidado del planeta.

**La Caja llega a todos los rincones del departamento con el objetivo de satisfacer las necesidades de los afiliados.**

## Curso de pintura con material reciclable



## Servicio Social

Adicionalmente, los usuarios afiliados participan de actividades 100% subsidiadas con talleres en cuidado personal: limpieza facial, barbería, manicure y manualidades.

## Celebración día del niño

En articulación con la Administración del Patía y de municipios aledaños, la Caja participa en las actividades lúdicas recreativas en pro del bienestar de los niños.

## Egresados

Del 2021 al 2023 han egresado 126 estudiantes de los programas de formación laboral, lo que ha significado mejorar su calidad de vida. Muchos de ellos han continuado sus procesos educativos en diferentes instituciones, como Unicomfacaucá, UNAD y ESAP.



Promoción 2023 del programa Soporte en Sistemas e Informática.

## Con los empresarios

Comfacaucá, en su sede de El Bordo, está pendiente de las inquietudes y necesidades de los empresarios del sur del Cauca, a los cuales les oferta diferentes servicios, entre ellos, talleres de Desarrollo Humano con el objetivo de mejorar el clima laboral.

## Auditorio

La sede de El Bordo cuenta con auditorios, salones de conferencias con ayudas audiovisuales y salas de sistemas para eventos empresariales. En el año 2023 se prestó esta infraestructura a entidades y empresas, como Ministerio de Defensa, Federación Nacional de Cafeteros de Colombia, Juntas de comunidades afro e indígenas, universidades y colegios, así como para la rendición de cuentas de la Alcaldía municipal.



# Beneficios para la Caja y el cliente externo

Con nuevas herramientas tecnológicas Comfacauca agilizará procesos con clientes y proveedores

## Visión Comfacauca

Comfacauca adquirió un sistema que integra la mayoría de los procesos, entre ellos el financiero y el comercial para compras y ventas. A este software se suman otros módulos, como el de Gestión de Relacionamento con el Cliente (CRM), el cual permite que los procesos de cotización sean más ágiles, oportunos y tengan mayor control por parte de las dependencias de mercadeo de la Caja para la correcta ejecución.

Uno de los aspectos más relevantes del CRM, es el control estadístico, por cuanto admite validar qué es lo que se está ofreciendo, si es del gusto de los clientes, qué productos se venden más y cuáles son los clientes potenciales, entre otros beneficios. La información histórica que puede traer el CRM, le permitirá a la Caja generar estrategias comerciales adaptadas a sus clientes y a las tendencias del mercado. Finalmente, el enfoque de la Caja son los afiliados, de allí que hay que validar si los servicios satisfacen a los trabajadores.

## Beneficios para la empresa y el cliente externo

Desde el punto de vista directivo, se busca obtener los informes gerenciales de forma más rápida para la toma de decisiones y, por ende, determinar el cliente o qué opciones de mejora brinda a los usuarios. Con esta herramienta se pretende gestionar el tiempo para que, en los diez primeros días cerrar el mes, tanto para el pago de impuestos, como para las remisiones de ley se tengan listos los informes a las entidades de control que la vigilan.

## Automatización

El propósito es que poco a poco la Caja vaya desarrollando los procesos de forma más automática, como las entradas de



Equipo de la Caja que diseña nuevas herramientas tecnológicas para hacer más eficaz la información de los procesos administrativos y operativos en la prestación del servicio a los clientes.

inventario tanto para el consumo administrativo como para el servicio. Por ejemplo, anteriormente el área de Servicios de apoyo hacía la compra y enviaba la factura a Contabilidad para que registrara el gasto de la cuenta por pagar; actualmente a Contabilidad le llega la factura y solo con un clic hace ese proceso automático, con la previa configuración del sistema que se está implementando.

## Equipo joven en el proceso

Brayan Vargas es el gerente del proceso por parte de la Caja, acompañado por un equipo de jóvenes, conformado por contadores y técnicos profesionales en sistemas, que reciben apoyo del área de tecnología de la Caja, además cuentan con líderes funcionales, que son los jefes de Contabilidad, Tesorería y Servicios de Apoyo que manejan los módulos del sistema financiero, comercial compras, ventas, seguridad y salud en el trabajo, gestión de personal, nómina web. En Gestión de Relacionamento con el Cliente (CRM), cada uno tiene un líder.

## Integralidad

Hay una integralidad en los sistemas, un solo software cubre todas las necesidades, no obstante, la herramienta para Comfacauca busca adquirir la mayor y más eficaz información de los procesos administrativos y operativos en la prestación del servicio a los clientes y estar a la vanguardia en tecnología. Estos sistemas permiten, igualmente, generar reportes más ágiles y de acuerdo con los indicadores económicos, que el sistema se pueda abrir en cualquier lugar de la ciudad, incluso que los módulos estén en toda aplicación para que el cliente efectúe

su gestión desde su app para disfrutar de una experiencia web rápida, segura y moderna que le ahorre tiempo. A futuro la Caja proyecta comprar y vender en línea. ⚙️

*“Para mí, es una mejora en los procesos administrativo y operativo, la entidad ha venido pasando de procedimientos manuales a un sistema más sofisticado, que le permite controlar sin que haya manipulación del proceso”, afirmó Brayan Vargas, gerente del proyecto.*



## ✓ IPS Puerto Tejada

- Consulta médica general
- Consulta especializada
  - Pediatría
  - Ginecología
  - Medicina Familiar
  - Cirugía general
  - Ortopedia
  - Medicina Interna
  - Otorrinología
- Odontología general
- Enfermería
- Laboratorio clínico
- Fisioterapia
- Nutrición
- Psicología
- Trabajo social
- Medicina laboral
- Exámenes médicos ocupacionales
- Vacunación Empresarial
- Paquete escolar

## ✓ IPS Santander de Quilichao

- Consulta médica general
- Consulta especializada
  - Pediatría
  - Ginecología
  - Medicina Interna
- Odontología general
- Ortodoncia
- Enfermería
- Fisioterapia
- Psicología
- Trabajo social
- Laboratorio clínico
- Terapia ocupacional
- Vacunación Empresarial
- Medicina laboral
- Exámenes médicos ocupacionales
- Nutrición
- Psicología
- Fonoaudiología
- Paquete escolar

## ✓ IPS Popayán

- Consulta médica general
  - Nutrición
- Exámenes médicos ocupacionales
- Odontología general y especializada (Ortodoncia, implantología, periodoncia)
- Laboratorio clínico
- Vacunación PAI y vacunación Covid-19
- Psicología
- Programa Neurocognitivo
- Fisioterapia
- Terapia ocupacional
- Oxigenoterapia
- Optometría
- Fonoaudiología
- Enfermería
- Medicina Domiciliaria
- Paquetes escolares
- Educación en salud
- Medicina preventiva y del trabajo
- Asesoría en planes de saneamiento básico
- Plan de gestión de riesgo
- Asesoría en plan estratégico en seguridad vial.

## ✓ IPS Miranda

- Consulta médica general
- Odontología general
- Enfermería
- Laboratorio clínico
- Nutricionista
- Medicina familiar.
- Nutrición
- Disponibilidad de medico ocupacional

## ✓ IPS Todas las sedes Salud Ocupacional

- Exámenes ocupacionales de ingreso, periódicos y retiro
- Concepto médico para manipulación de alimentos, énfasis en alturas, osteomuscular y confinados
- Calificación de pérdida laboral
- Concepto médico dactilar
- Vacunación empresarial
- Actividades de vigilancia epidemiológica (pve).



## Contactos

### Comfacauca IPS Popayán

Calle 2 con Cra 10 esquina. B/Centro  
Citas: 3174378962  
Área Comercial 3218596841  
Tel. 8206860 - 8220872- Ext. 318-323-303  
PBX: 8231868  
comercialips@comfacauca.com  
ipsauxiliarso@comfacauca.com

### Comfacauca IPS

#### Santander de Quilichao

Carrera 9 No. 5 – 53.  
Tel. (602) - 8293100 - 8297581

### Clínica Comfacauca Puerto Tejada

Carrera 25 No. 20 C - 300  
Vuelta Larga Barrio Villa Clarita.  
Tel. 3009121377

### Comfacauca IPS de Miranda

Carrera 7 con calle 13B - 51  
Esquina Barrio Colseguros  
Tel. (602) 828194



**Aliados  
con la salud y  
la seguridad**





**¡Ahora!**  
tu crédito  
**SIN CODEUDOR**  
\*No aplica para crédito de vivienda

Tasas de interés entre

**0,8%**  
**1,32%**

Descuento por libranza

## Líneas de Crédito

- ✓ SALUD
- ✓ RECREACIÓN
- ✓ COMPRA DE CARTERA
- ✓ EDUCACIÓN
- ✓ LIBRE INVERSIÓN
- ✓ VEHÍCULO
- ✓ ELECTRODOMÉSTICOS
- ✓ VIVIENDA (garantía hipotecaria)
- ✓ LIBRE INVERSIÓN (vivienda)

## Informes y asesoría de Crédito:

 **Horario** 7:30 a.m a 3:30 p.m. Jornada continúa

**Popayán**

 (602) 823 1868 Ext.272  
 323 566 3952 - 316 691 1989

**Santander de Quilichao**

 (602) 823 1868 Ext.404  
 317 501 9895

**Puerto Tejada**

 (602) 823 1868 Ext.535  
 311 340 8027

App crédito Comfacauca disponibles en:

